



Gemeinderat Binningen

Geschäft Nr. **176**

Legislatur 2004 - 2008

Bericht an den Einwohnerrat

vom 23.10.2007

Postulat SP: Vergabekriterien für Aufträge der Gemeinde

Stellungnahme:	<p>An der Einwohnerratssitzung vom 24.9.2007 wurde ein Postulat der SP-Fraktion eingereicht (s. Rückseite). In diesem wird der Gemeinderat aufgefordert, die Anwendung von Vergabekriterien betreffend</p> <ul style="list-style-type: none">- Ausbildung von Lehrlingen- Transportdistanz/Schadstoffausstoss- Bisherige Erfahrungen mit der betreffenden Firma- Steuersitz der Firma <p>zu prüfen.</p> <p>Das Postulat nimmt Fragen auf, mit denen sich bereits die Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission im Rahmen eines Inspektionsberichts auseinandersetzt. Erste Sitzungen mit der Verwaltung haben bereits stattgefunden.</p> <p>Der Gemeinderat ist deshalb bereit, sich das Postulat überweisen zu lassen.</p>
Antrag:	<p>Das Postulat wird an den Gemeinderat überwiesen.</p>

GEMEINDERAT BINNINGEN

Präsident: Verwalter:

Charles Simon Olivier Kungler

SP-Fraktion
Albert Braun und Mitunterzeichnende

Postulat: Vergabekriterien für Aufträge der Gemeinde

Das kantonale Submissionsgesetz setzt den Gemeinden einen Rahmen für die Vergabe von Arbeitsaufträgen. Dazu gehören z. B. Bedingungen, welche die interessierten Betriebe zu erfüllen haben wie die Einhaltung der Gesamtarbeitsverträge oder das korrekte Verhalten im Steuerbereich. Daneben können die Gemeinden Eignungskriterien definieren, nach welchen sie die Arbeitsvergabe ausrichten. Dazu gehören Qualitätskriterien im fachlichen Bereich, Reverenzen oder ökologische Bedingungen. Die Kriterien sowie der Preis sind einzeln zu gewichten.

Bei der Vergabe der Gemeinde Binningen gibt es (im Bereich Bau und Unterhalt) Ausschreibungen, bei denen nur gerade der Preis entscheidet. Zwar verlangt auch das Submissionsgesetz, dass das jeweils wirtschaftlichste Angebot zu berücksichtigen sei. Die Gemeinden haben aber einen gewissen Spielraum, wie die Vergabe-Kriterien zu kombinieren sind. Häufig liegen die Preise der Offerten relativ nahe, sodass andere Kriterien den Ausschlag geben können.

Wir bitten den Gemeinderat zu prüfen, ob nicht die folgenden Vergabekriterien systematisch zu berücksichtigen sind, da sie eine wertvolle Ergänzung zum rein finanziellen Kriterium darstellen:

- **Ausbildung von Lehrlingen/Lehrtöchtern**
- **Transportdistanz/Schadstoffausstoss**
- **Bisherige Erfahrungen mit der betreffenden Firma**
- **Steuersitz der Firma**



Binningen, den 19. Sept. 07



